

16 L'École

du respect d'autrui : l'académie de Strasbourg pleinement mobilisée contre le harcèlement

⇒ Le respect d'autrui est une valeur fondamentale de notre République. À ce titre, l'École de la confiance transmet les règles de la vie commune et veille à leur respect.

⇒ La lutte contre toutes les formes de discrimination et contre le harcèlement sont des priorités. Le G7 Éducation, présidé par la France, qui s'est tenu le 4 juillet, a abouti à l'adoption d'un texte qui a placé la lutte contre le harcèlement comme enjeu international.

➔ PLUS DE 600 PERSONNELS FORMÉS

En 2018, dans l'académie de Strasbourg, près de 600 personnels (assistants sociaux, infirmiers, professeurs, CPE, personnels de direction) ont été formés à la détection et à la gestion des situations de harcèlement par les 2 référentes académiques et les 3 référentes départementales, ainsi que l'Équipe mobile de sécurité (EMS).

Parmi ces personnels formés :

- 70 enseignants se sont formés spécifiquement à l'accompagnement des situations de cyberharcèlement, et 45 cadres y ont été sensibilisés à l'occasion des formations académiques à la gestion des crises.
- une brigade d'une vingtaine de professeurs, conseillers principaux d'éducation (CPE) et assistantes sociales (AS) volontaires a reçu une formation « harcèlement et cyberharcèlement » pour aider les établissements au déploiement des groupes d'élèves « ambassadeurs contre le harcèlement » dans les collèges et les lycées.

➔ CRÉATION D'UN PROTOCOLE SPÉCIFIQUE D'ACCOMPAGNEMENT DES VICTIMES

Durant l'année scolaire 2017/2018, l'académie de Strasbourg a mis en place un protocole académique spécifique de lutte contre le harcèlement, d'accompagnement des victimes et de traitement disciplinaire et judiciaire des situations.

Un numéro national mis à disposition des familles ou des élèves eux-mêmes : le 3020.

→ **13 000 ÉLÈVES
SENSIBILISÉS CHAQUE
ANNÉE**

Chaque année, les établissements scolaires de l'académie de Strasbourg élaborent et participent à de nombreux évènements de sensibilisation à la lutte contre le harcèlement. Parmi ces actions :

Un hackathon contre le cyberharcèlement

Le 8 novembre 2018, l'académie de Strasbourg a organisé, en parallèle des académies de Nancy-Metz et Reims, le premier hackathon sur le cyberharcèlement, en partenariat avec l'atelier Canopé de Strasbourg et le réseau Canopé Grand-Est.

À cette occasion, 35 élèves de 4 établissements (dont 3 en éducation prioritaire) ont planché une journée entière sur la meilleure façon de sensibiliser leurs camarades. De retour au collège, ils sont à leur tour devenus « ambassadeurs contre le harcèlement » et leurs travaux ont été mis à disposition des établissements.

Le concours « Non au harcèlement »

33 établissements ont proposé 68 affiches et vidéos pour le concours 2019 « Non Au Harcèlement ». Les 9 prix académiques seront remis le 16 septembre prochain. L'ensemble des productions lauréates seront mises à la disposition des établissements pour préparer la journée de mobilisation du 7 novembre 2019 et les actions de prévention tout au long de l'année.

